



Jueves, 25 de noviembre de 2004

[Webmail](#) | [Alertas](#) | [Envío de titulares](#) | [Pé](#)
[PORTADA](#) | [ACTUALIDAD](#) | [ECONOMÍA](#) | [DEPORTES](#) | [OCIO](#) | [TUS ANUNCIOS](#) | [SERVICIOS](#) | [CENTRO COMI](#)

[SECCIONES]

Local
Costa
Provincia
Andalucía
Opinión
España
Mundo
Vivir
Televisión
Titulares del día
Especiales

[SUPLEMENTOS]

Expectativas
Llave Maestra

[CANALES]

Agricultura
Atramentum
Bolsa Directa
Cibernauta
Ciclismo
Cine Ideal
Descargas
Entrevistas
Esquí
Formación
Infantil
IndyRock
Legal
Libros
Lorca
Meteorología
Moda
Motor
Mujer Hoy
Planet Fútbol
Reportajes
Televisión
Todobtrabajo
Vehículos de Ocasión
Viajes
Waste Ecología

LOCAL

GRANADA

La mitad de las mujeres que acuden al médico en la Chana y zona Norte han sufrido malos tratos

Los centros de salud se convierten en el escenario más frecuentado por estas féminas, por delante incluso de las comisarías y los juzgados de guardia Hoy, manifestación contra la violencia de género

JOSÉ R. VILLALBA/GRANADA

Los centros de salud forman parte del espacio más transitado por las mujeres maltratadas. Un escenario más frecuentado que los juzgados o comisarías de policía para descargar el dolor de una agresión física o psíquica, muchas veces manifestada en forma de enfermedad.

La médica de familia Marta Aguar Fernández se ha convertida en doctora gracias a la elaboración de una tesis donde demuestra que el 48% de las usuarias de los centros de salud de Chana, Cartuja y Almanjáyar han sufrido en algún momento de su vida algún episodio de maltrato a manos de sus parejas o ex parejas. «No son datos extrapolables a otros centros sanitarios ni a otras zonas de la ciudad, el estudio se ciñe a esos centros», dice.

El trabajo de investigación ha contado con el concurso de 400 féminas encuestadas con edades superiores a los 14 años y con pareja sentimental, al menos, desde hace más de tres meses, que acudieron a esos centros de salud entre diciembre del año 2000 y mayo de 2001.

La autora del estudio diferencia dos tipos de maltrato: uno más severo, percibido por las encuestadas como episodios de agresiones graves o destrucción de objetos para descargar la ira del maltratador; y otro de menor severidad, donde la humillación psicológica, la ejecución de acto sexual contra la voluntad de la fémina o las bofetadas forman parte de sus características principales.

El menos severo ha sido la pesadilla de la gran mayoría de las participantes en el estudio: un 45%, frente al 21% que ha padecido en sus carnes palizas que les han dejado secuelas importantes.

Tres muertas

La sociedad recuerda hoy los episodios de violencia de género sufridos por millones de féminas en todo el planeta. Sólo en Granada han muerto tres mujeres por este problema en este año. El santoral del calendario ha convertido a estas víctimas del machismo en heroínas que no quieren ganarse el cielo, sino simplemente el derecho a vivir en paz.

Elas presentan peor salud -según el estudio- mayor número de síntomas patológicos y su mente sólo deambula por los callejones de la enfermedad. «La cefalea y la ansiedad aparecen asociadas al maltrato», apunta la nueva doctora.

Las manifestaciones y concentraciones que hoy recorrerán las calles de Granada y pueblos de la provincia se llenarán de voces gritando contra esta lacra, las mismas que muchas maltratadas no escuchan de sus vecinas, sus familias e incluso de sus



CAMPAÑA. Imagen de una de las múltiples campañas lanzadas estos días para sensibilizar a la población contra la violencia de género. / EFE

[Imprimir](#) | [Enviar](#)

[PARTICIPA]

Foros

Chat

Amistad

amigas cuando son vejadas en público o en privado por sus compañeros. Sobre todo, en las zonas rurales, donde entrar a un cuartel de la Guardia Civil o hablar con el médico sobre su pesadilla sigue aterrando a muchas de ellas.

Más de sesenta años

Los resultados obtenidos por Marta Aguar Fernández revelan que resulta más probable que las féminas mayores de 60 años hayan sufrido algún episodio de violencia en algún momento de su vida, mientras que las divorciadas o separadas «incrementan los riesgos de sufrir el maltrato» más severo. «No hay diferencias en el nivel educativo entre unas y otras», explica.

No existen límites sociales ni económicos en la violencia de género, aunque sí se desprende del estudio «que las mujeres que han sufrido maltrato en la infancia o lo han visto en su casa, lo soportan mejor». Educadas para sufrir: triste, pero cierto.

Esta doctora reconoce el importante papel que los médicos pueden desarrollar con estas mujeres. Por eso, lleva años formando a los facultativos para que aprendan a detectar estos episodios de violencia y para que las ayuden. «En las charlas nos demandan técnicas de comunicación para tratar con ellas, porque no resulta nada fácil», asegura. Marta Aguar reconoce que algo se avanza, pero que aún queda mucho por hacer para borrar del santoral esta fecha.

Subir



© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal
CIF B18553883

Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA
18210 Peligros (Granada)

Tfno: 958 809 809

Contactar / Mapa web / Aviso legal / Publicidad/ Política de privacidad / Master de Periodismo / Club Lector 10 / Visitas a Ideal

Power